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令和２年７月 31 日（金） 

大田区立大森第三中学校 

校 長  笛 木  啓 介  

大田区中央４－１２－８ 

学びていとわず 
 １学期もあと数日となりました。今学期は新

型コロナウイルス感染症の影響で始業式、入学

式が大幅に遅れました。分散登校から通常登校

になりましたが、何かと制約の多い生活が続い

ています。特に生徒の皆さんにはマスクの着用

や手指消毒のルールをしっかり守ってくれまし

た。また、毎日の健康チェックなどご家庭にも

多大なるご協力をいただきありがとうございま

した。 

 さて、皆さんは食堂の前に「学而不厭」（まな

びていとわず）という書があるのを目にしたこ

とはありますか？その書を書いてくださった方

は湯川秀樹という方です。日本の物理学者で、

日本人で初めて１９４９年にノーベル賞を受賞

した人です。アインシュタインとも会ったこと

もあるとのことです。 

 「学びていとわず」とは「学ぶことを嫌って

はいけない」という意味です。この言葉は、湯

川秀樹先生が幼少のころ祖父から教わった孔子

の論語に書き記されたもので、かなり前と思わ

れますが、この言葉を大森三中の生徒に向けて

いただきました。 

 今年度、授業の時間が臨時休業で減ったため、

先生たちに、各教科で教えなければならない内

容をしっかりと指導できるよう計画を 

練り直し、遅れた分を取り戻すようお 

願いしているところです。 

生徒の休業期間中の感想から「勉強を頑張り

たい」という思いをもつ生徒が学年通信から多

いように感じられました。授業が始まりその思

いが持続できているでしょうか？ 

いろいろな授業の様子を見ると、一生懸命に

先生の話を聞く生徒。教材のビデオを食い入る

ように見て、メモしている生徒。自分なりの感

想を何行にもわたり記入している生徒。など懸

命な姿が見られます。しかし一部では先生の指

示に次の行動が起こせない生徒。前の時間に配

られたプリントを再度もらう生徒など、取り組

む姿勢が心配な生徒もいます。 

「学びていとわず」という言葉は単に中学校

の各教科を学ぶことを嫌ってはいけない。とい 

 

う意味だけなのでしょうか？ 

皆さんがこれから成長していく人生の中で、勉

強を始めとしていろいろなことを学び続けるこ

とが、皆さんを磨き上げ、自らを成長させること

につながることを言わんとしているのではない

でしょうか？ 

ぜひ、この夏季休業中に、毎日の学校生活が充

実させ、本当の自分自身を作り上げるために、ど

んな目標を立て、どんな道筋で進んでいったらよ

いのか考える機会としてください。 

温故知新 
３年学級委員長 ３年３組 小林 くるみ 

３学年の学年目標は、「温故知新～できるを探

そう～」です。 

温故知新の意味は、昔の物事を調べたり研究し

たりして、そこから新しいものの見方や知識を得

ることです。私たちは、そこに今までやってきた

ことからヒントを得て、今だからこそできること

を探し、実行しようという思いを込めました。小

目標は、「礼儀正しく行動しよう」「けじめをつけ

よう」「全員で楽しく過ごそう」の３つです。こ

の小目標には、学年内のトラブルをなくす、集会

や休み時間のとき時間を守り後輩の手本になる、

メリハリをつけて授業に集中する、などたくさん

の思いがつまっています。私達の学年は、昨年の

社会科見学で大きな失敗をしてしまいました。学

年の雰囲気が悪く、みんな落ち込んでいました。

ですが、学年全員で話し合いをし、たくさんの人

の意見を聞き、全員が気持ちをきりかえ、前を向

くことができました。その経験を活か 

し、全員で力を合わせ、たくさんの 

ことを乗りこえていきたいです。 

 細かいことも気を付けて 
２年学級副委員長 ２年３組 北林 咲子 

長い休校、分散登校も終わり、本格的に学校へ

行くようになり１か月が過ぎました。皆さんは学

校の生活リズム、学習のスピードに慣れることは

できましたか？このところ、コロナウィルスへの

対策に対して、私も含めて気持ちが緩みつつある

ような印象があります。しかし、元のような生活

になりつつあるとはいえ、まだ全く油断ができな 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スクールカウンセラー出勤予定日 

※大森中三相談室直通電話（３７７３）７８３１ 

三尾 眞由美 今度の出勤は９月になります。 

田中 典子 8/28(金) 

鳥海 真里 8/5(水),8/27(水) 
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い状況にあるこということを、私たちは自覚し

ておかなければいけません。加えて、最近は気

温の変化が激しく、体調を崩しやすい上に、梅

雨が明けると熱中症の危険も出てきてしまいま

す。そう考えると今は最も体調に気を付ける必

要のある時期といえるでしょう。つい学習の遅

れなどに気を取られがちですが、今一度、体調

など細かい変化に気つけるように 

しましょう。 

何事も全力で 
１年学級委員長 １年５組 安田 絢音 

 新しいことが始まる期待、不安。複雑な感情

を抱えたまま２か月遅れの中学校生活が始まり

ました。今年度、学級委員長という重要な役割

を任され、忙しく動いている今日この頃。少し

ずつ学級委員の仕事にも慣れてきましたが学級

の代表として責任を感じています。クラス内で

は先生を中心に、最近は和やかな雰囲気になっ

てきましたが、まだ同じ小学校、男子、女子同

士などで固まっていることも多く見られます。

他のクラスも同じではないでしょうか？クラス

みんなの距離が少しずつ近くなっていくよう、

積極的に行動していきたいと思っています。コ

ロナ禍なので距離感をもちつつ、クラス、学年

全体で協力し合える、そんな学年になれたらと

考えています。クラスが一つになり、そして 

学年が一つになる。その一端を担えるよう、全

力で頑張っていきたいと思います。 

８ 月 の 行 事 予 定 

 

さあ、ここからやるぞ‼ 
バスケットボール部 ２年３組 小野 叶夢 

 長かった自粛期間が終わり、部活動が再開され

てとてもうれしかったです。部活動ができなかっ

た間は、家の中で筋トレをしたり、家の周りを走

ったりと自分の中でできることをしてきたけれ

ど、やっぱりみんなでバスケの練習がしたかった

です。一人ではできることに限界があるのでみん

なで競い合って練習することがどれほど大切なの

かがわかりました。何より顧問の先生に会いたか

ったです。ぼくたちが安全に部活動をできるよう

になったのは校長先生をはじめ顧問の先生、他の

先生方の協力があってのことだと思います。感謝

の気持ちを忘れずに活動していきたいで 

す。今まで以上に頑張り都大会に行きます。 

出発進行！ 
２年３組 北原 雄一郎 

２０２０年２月、鉄道研究部では、昨年度の３

年生と一緒に行く「卒業研修旅行」を計画してい

ました。そんな中、新型コロナウィルスによる臨

時休校になってしまい、さらに、その「卒業研修

旅行」も中止となり、僕はショックを受けました。 

それから約５か月の間、部活動は停止状態とな

りました。その間、僕は鉄道研究部の夏の研修旅

行ができることを信じて、部員に提案できるよう

に行程表を作っていました。そして、７月３日鉄

道研究部は活動を再開しました。しかし、今年度

の「夏の研修旅行」も中止となってしまいました。 

でも、鉄道研究部には、冬の展示発表会や今年

度の「卒業研修旅行」などがあるので、全てを失

ったわけではありません。 

今年度入部してくれた１年生も新た 

な仲間に加えて、これからも楽しく活 

動していきたいです。 


